Se declara inocente de 5 cargos Ovidio; dice que padece ansiedad

NIEGA ante Corte de Chicago culpabilidad en narcotráfico, lavado...; AMLO señala que extradición fue para evitar politiquería; Ken Salazar honra memoria de 26 caídos de las FA en detención de hijo del *Chapo* y Caro Quintero. pág. 12

Alistan 2^{da} audiencia para noviembre

Ovidio se declara inocente de 5 cargos

Por Sergio Ramírez mexico@razon.com.mx

vidio Guzmán López, hijo del exlíder del cártel de Sinaloa Joaquín El Chapo Guzmán, se declaró ayer inocente de los cinco delitos de narcotráfico, lavado de dinero y posesión de armas de fuego, durante la primera audiencia judicial efectuada en la Corte de Distrito Norte de Illinois, en Chicago.

Durante la comparecencia, que no duró más de 15 minutos, El Ratón declaró, con ayuda de un intérprete ante la juez Sharon Johnson Coleman en la Corte Federal, que padece ansiedad y depresión, haber sido operado del estómago y tomar medicamentos para ello.

Guzmán López, quien fue extraditado el viernes de México a Estados Unidos, está acusado de encabezar el grupo criminal de Los Chapitos, junto con sus hermanos Iván Archivaldo y Alfredo, luego de la cadena perpetua dictada a su padre, también en Estados Unidos, en el 2019.

DE ACUERDO con medios estadounidenses El Rotón se mostró nervioso durante su audiencia y sólo respondió algunas preguntas de la impartidora de justicia.

Eltip

En esta audiencia, la jueza Johnson Coleman dio lectura a los delitos imputados a Ovidio en dicho distrito: posesión de drogas con la intención de distribuirlas: participación en una empresa criminal continua; conspiración para importar, manufacturar y distribuir sustancias controladas; conspiración para lavado de dinero y portación de armas de fuego.

Luego de escuchar los cargos, El Ratón se declaró "no culpable" de cada uno de ellos. Por lo anterior, tanto la Fiscalía estadounidense como la defensa legal del ider de Los Chapitos deberán preparar el caso, para dar continuidad al juicio correspondiente.

Guzmán López, identificado como el reo 72884-748, deberá acudir a una segunda audiencia que se realizará el próximo 17 de noviembre de 2023 en la misma Corte de Illinois.

De acuerdo con su abogado Jeffrey Lichtman, quien también defendió a Joaquín El Chapo Guzmán, Ovidio no enfrentará, por el momento, ninguno de los otros seis cargos que le fueron imputados en una Corte de Nueva York, por la introducción de fentanilo a Estados Unidos, pues primero deberá desahogarse el iuicio de Illinois, en Chicago.

Según el expediente 09-CR-383-22, Guzmán López y sus hermanos Iván y Alfredo, entre mayo del 2008 y abril del 2023 han importado grandes cantidades de cocaína a Colombia, Ecuador, Venezuela, Perú, Panamá, Costa Rica, Hon-

duras y Guatemala, entre otros. Los Chapitos tomaron el control de una facción del cártel de Sinaloa y, "tras el arresto de su padre en el 2016, Ovidio Guzmán **DURANTE** su comparecencia en EU, el hijo de *El Chapo* señala que padece ansiedad y depresión; sus abogados afirman que por el momento no enfrentará los 6 delitos que acumula en NY



OVIDIO GUZMÁN fue trasladado el 15 de septiembre del Penal del Altiplano a Estados Unidos.

Posterior por Los QUE ESTÁ ACUSADO Posesión de drogas con la intención de distribuirlas. Participación en una empresa criminal continua. Conspiración para importar, manufactural y distribuir sustancias de roladas. Conspiración para lavado de dinero. Portación de armas de fuesto.

Embajador honra a caídos que capturaron a Guzmán

Por Sergio Ramírez mexico@razon.com.mx

KEN SALAZAR, embajador de Estados Unidos en México, honró la memoria de los 26 soldados y marinos mexicanos que perdieron la vida durante las detenciones de los narcotraficantes Ovidio Guzmán López y Rafael Caro Quintero, y refrendó el compromiso del gobierno de Joe Biden de trabajar con México en la seguridad de los ciudadanos de ambos países.

En una declaración difundida por la embajada, el diplomático estadounidense también hizo un reconocimiento a los funcionarios encargados de hacer cumplir la ley de EU y México, que trabajan en nuestra seguridad compartida para garantizar que ambos pueblos estén

seguros y procesar a quienes cometen delitos.

"Honramos a los hombres y mujeres encargados de hacer cumplir la ley en Estados Unidos y México cuyo compromiso llevó a El Ratón, Ovidio Guzmán, ante la justicia, acusado de tráfico de drogas, lavado de dinero y otros delitos violentos. Honramos la memoria de los 12 soldados mexicanos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) que muzieron en su arresto.

"También honramos la memoria de los 14 miembros de la Secretaria de Marina (Semar) que pagaron el máximo sacrificio para capturar a Rafael Caro Quintero.

"Estamos comprometidos a trabajar con México en su extradición para que rindan cuentas por sus crimenes", dijo.

Ken Salazar reiteró que México y EU trabajan juntos para abordar los complejos problemas de seguridad que más preocupan en la protección de ambos pueblos de los criminales violentos y el veneno del fentanilo.

Señaló que en el marco del Bicentenario y con respeto a las soberanías de ambos países, Estados Unidos trabaja con las

autoridades mexicanas, incluyendo las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana, Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Marina, y la Fiscalia General de la República.

Luego de la extradición de Ovidio Guzmán de México a Estados Unidos, el gobierno de Joe Biden reconoció el esfuerzo de México.

EN 2019, Guzmán fue arrestado en Culiacán pero AMLO ordenó su liberación después de que grupos de hombres realizaron ataques endicha ciudad.

Eldato

López asumió un papel como líder y principal organizador del Cártel de Sinaloa", del Centro Co se mencionó en el expediente. Ovidio Gu

En otra demanda, El Raton esta implicado en delitos de tráfico de drogas de mayo del 2008 a octubre del 2021, cuando fue capturado en la comunidad de Jesús María, en Culiacán en un operativo de

las Fuerzas Armadas, donde se

presentó el llamado Culiacanazo.

Ovidio Guzmán fue trasladado ayer del Centro Correccional Metropolitano a la Corte de Distrito Norte de Illinois para su primera audiencia, en medio de fuertes medidas de seguridad, que incluyeron el cierre de dos cuadras y media alrededor del recinto judicial.

En la comparecencia fue presentado ante la jueza Johnson con grilletes en los tobillos y el traje naranja de los presos en las prisiones de ese país.

cipal organizador del Cártel de Sinaloa", se mencionó en el expediente. En otra demanda, El Ratón está implicado en delitos de tráfico de drogas

9 Meses Ovidio estuvo